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郑州现场 A09

□晚报记者 汪永森 董洪刚 实习生 张芬芬

“郑州TD建设突击队在网上的那个帖子
我看过了，很感人，体现了郑州青年人的风
貌。”昨日，共青团郑州市委组织部部长赵凯
接受记者采访时，对郑州 TD建设突击队队员
们爱岗敬业默默奉献的精神进行肯定，他认
为这支以党员和团员为主，以省市技能比武
冠军为技术骨干的通信队伍，是我市青年突
击队的典型。

TD青年突击队被评为“新长征突击队”
“青年突击队是共青团建设的重要内容。”

赵凯表示，青年突击队活动是以建设重大工程
和完成企业中急、难、险、重、新任务为主攻方
向，引导青年岗位建功、岗位成才的实践活动，

也一直是我市共青团组织服务社会、经济发展
的一项品牌项目。

“郑州TD建设突击队是我市近年来命名表
彰的青年突击队典型，所以他们的工作能感动
网友，我并不突然。”赵凯说，郑州TD建设突击
队有着一流的青年人才，打造出了一支素质过
硬的企业骨干队伍，已经被共青团郑州市委评
为“新长征突击队”。现在，包括郑州地铁建设
在内的多项工程都有青年突击队活跃的身影，

“我们将在青年突击队活动中以郑州TD建设突
击队为典型，宣传爱岗敬业、甘于奉献的精神，
在郑州青年服务经济社会新一轮跨越式发展进
程中作出突出贡献。”

突击队员以党员和团员为主
郑州TD建设突击队的负责人王宏钧表示，

他们承担的TD-SCDMA制式3G技术是拥有我
国自主产权的通信技术，是移动通信产业发展
史上中国人第一次拥有核心技术，除了几个奥
运城市以外，郑州作为全国TD建设第二批城市
之一，面临了很多困难和挑战。“我们的建设人
员没有3G网络建设维护的经验，而建设工期较
短、任务量又大，工程还正好在春节前后，人员
也非常紧缺，TD建设突击队正是在这种背景下
组成的。”

“我们选拔的突击队员以党员和团员青
年为主，平均年龄不到 30 岁，涉及 3G 建设
的多个专业，其中不少队员获得过省、市技
能比武冠军。”王宏钧说，他们选拔的都是作
风和技术过硬的队员，因而能有一个无论风
吹雨打都坚守在工作岗位的突击队，“像网
友发的那种在极端天气条件下施工的情况，
我们平常的施工里经常遇到，可以说是刮风
下雨，只要工期排在那里，就从来没有停工
的时候。”

爱岗敬业无私奉献是当代青年人的写照
王宏钧介绍说，郑州TD建设突击队成立时

间不久，但已经是省会通信建设的一支重要力

量，这支年轻的队伍曾经先后参与过GSM网络
建设优化、郑交会、中博会、奥运火炬传递、三门
峡卢氏抗洪救灾应急通信保障等大型活动的通
信保障工作，这些责任重大的工作之中，青年突
击队从未出过闪失。

郑州TD建设突击队的敬业取得了突出的
成绩，在全国的 3G建设之中，郑州的建设进度
排名第一，质量也名列前茅，为郑州三化两型城
市建设和区域化信息中心的建设奠定了基础，
也为河南人争了光。今年，郑州市政府又把建
设数字郑州的重任放到了郑州移动身上，看中
的就是郑州TD建设突击队身上折射出来的爱
岗敬业精神。

“郑州TD建设突击队爱岗敬业默默奉献的
精神，也是最近大家热衷讨论的话题，他们的精
神应该是当代青年人的写照。”赵凯说，郑州TD
建 设 突 击 队 为 了 国 家 自 主 创 新 技 术
TD-SCDMA的发展，爱岗敬业，勇于拼搏，“充
分发挥青年突击队先进典型的示范带动作用，
引导和带领广大青年在施工生产急、难、险、新、
重任务中发挥先锋突击作用，提升了青年突击
队的影响力和辐射面，弘扬了新时期青年突击
队精神。”

特别介绍
不起眼的小楼，可是陇海、京广铁路

枢纽的通信心脏
这栋小楼在未来路与石化路交叉口向东路

北，就两层高，看上去有些年头了，从外貌上看
丝毫没有特殊之处。

两名在小楼外值班的工作人员介绍，这栋
小楼平日里有个挺牛的名字“郑州铁路通信
楼”，通俗点讲，大家都知道郑州作为陇海铁路、
京广铁路交会处，两条铁路线从进入郑州境内
开始，所有关于车站、火车的信号都得从这栋小
楼里的机房中转，小楼是枢纽的通信心脏。铁
路上的工作人员都称小楼是“郑州铁路东口”。

现场
二层小楼平移，信号传输一秒钟也没停

昨日 17时许，未来路与石化路交叉口向
东路北一工地内，院里正中央就是刚刚搬家
的那栋二层小楼，地面上的两根液压杆还
在，楼底下的滚轴也还没有抽出来。十几名
工人正在吃饭，大伙儿说：“从早上 9点干到
现在累坏了！”

工人老刘带记者来到了房子后面，他指着
房后墙壁上、地上的一堆光缆说，从早上起，这
楼开始移动第一步，大伙儿小心翼翼地抱着这
堆光缆跟着动，生怕哪里出问题：“这东西老难

挪了，坏一点责任大了去。”
这些光缆，最粗的有手腕粗，细的也有两指

宽，盘绞蜿蜒得到处都是。工地负责人张甲臣
骄傲地说：“它们可是负责咱陇海铁路、京广铁
路所有通信信号传输的，俺干了一天的活儿，它
们一秒钟也没有停止工作。”

为啥不拆要移
拆得花上千万元，还得中断信号传输

几小时，那样火车会晚点
老张说，因为小楼东边要盖居民小区了，规

划位置距离小楼太近，施工会对小楼有影响。
移动这栋小楼花了施工队一个月的时间，费用几
十万元。老张说：“楼小，用的时间还是短的。”

花这么多钱移一栋小楼，为啥不干脆把它
拆了？“拆它？那整个下来得花上千万元。”小楼
里铁路方面的工作人员说。

原来，如果想拆掉小楼，那就得再找个地儿
建个新的机房，弄一整套新的电脑设备，然后在
某个时间中断工作几小时，将小楼里的信号传
输转移到新的机房去。“这儿 24小时得保持运
转，如果停断那得上报铁道部‘要点儿’，停断的

几小时内，两大铁路线所有操作都得人工来完
成，火车晚点那是基本肯定的。”工作人员说，要
让小楼停止工作，那事儿就大了，巨大的花销自
不需说。

同时，别看小楼小，却占据着重要的地理位
置，想找个新地儿符合小楼现在条件的很难，所
以新机房连选址都成问题。

“如果不是这儿要盖楼，恐怕真没几个人知
道这楼的存在。”一位工作人员笑称，即将拔地
而起的居民楼倒是不经意间让“低调”的小楼进
入了大家的视线。 线索提供 张甲臣

一栋其貌不扬的二层小楼，却牵扯着
经过郑州站的陇海、京广两条铁路线的每
根神经。昨日，由于旁边要建新小区，为
躲避施工可能带来的危险，这栋郑州铁路
通信楼整体向西平移了14米，而这个过程
中它没有停止工作。

晚报记者 张柳/文 周甬/图

看看小楼
咋平移14米

移动这栋二层小楼，得先
在小楼西侧打好新的地基，然
后将小楼撑起来，地板下弄上
滚轴，再用液压设备推着它一
点点向西移动14米，最后用混
凝土将小楼和新的地基连接
起来。

旁边要盖居民小区，陇海、京广铁路线的信号要从它这里中转，不能拆

平移14米,铁路通信楼没误一点事

居民小区居民小区
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